

de souligner sa préoccupation à l'égard des questions de non-prolifération nucléaire compte tenu des rapports persistants voulant que le Pakistan soit en train d'acquérir une capacité nucléaire indépendante.

Tout au cours de l'année, l'Inde a été préoccupée par les élections nationales et des problèmes économiques persistants. Le gouvernement du premier ministre Desai, en poste depuis deux ans, a cédé la place à un gouvernement de gestion dirigé par Charan Singh, lequel a été à son tour défait aux élections par le nouveau Parti du Congrès d'Indira Gandhi. Les consultations entre l'Inde et le Canada se sont poursuivies sur une vaste gamme de questions. L'Inde est restée le quatrième débouché commercial du Canada en Asie, absorbant plus de 250 millions de dollars en produits canadiens et exportant au Canada des produits d'une valeur d'environ 70 millions de dollars, surtout des textiles. En 1979, les problèmes dus à une pénurie chronique ont été exacerbés par la pire sécheresse du siècle. Si l'Inde a pu surmonter cette catastrophe naturelle grâce aux excédents provenant de ses récoltes précédentes, le Bangla-

desh a dû faire appel à une aide internationale d'urgence à laquelle le Canada a souscrit.

Le Canada a poursuivi un dialogue productif avec Sri Lanka, pays qui poursuit une politique étrangère modérée et qui est un membre important du Mouvement des non-alignés. En automne dernier, le gouvernement canadien a annoncé l'affectation de 83 millions de dollars au projet hydro-électrique d'irrigation du bassin du Madury Oya; cette contribution constituera le plus important projet d'aide canadienne au développement. Le ministre des Affaires étrangères de Sri Lanka a effectué une brève visite à Ottawa en septembre.

Les programmes pour l'Inde, le Pakistan et le Bangladesh restent les plus importants programmes d'aide canadienne au développement, même en cette période de restrictions budgétaires. Cette concentration de l'aide témoigne du fait que l'on reconnaît depuis longtemps que plus d'un demi-milliard des habitants les plus démunis de la planète vivent dans la région du sous-continent.